
 

 

  

 

  

 
  

  

 

 

 

 

  

Rapports des commissions  

2022   

  

  
  

  
  

  
  
  

  
  

  
  
  

  



 

 

  
  
  

  
  

  
  

  
  
  

  
  

  
  
  

Table des matières 
  

  

Commission de gestion et des finances .................................................................................................. 1 

Commission de la sécurité, de la police du feu et de la circulation ........................................................ 4 

Commission des naturalisations et agrégation ....................................................................................... 5 

Commission technique de l’aménagement du territoire, de l'environnement et de la mobilité ........... 7 

Commission de l'économie publique et de l’énergie .............................................................................. 8 

Commission des Sports, Loisirs et Culture .............................................................................................. 9 

 

  



Rapport des Commissions 2022  

1  

  

Commission de gestion et des finances  
 

Rapport d’activité 2022 (janvier-juin) 

L’actuelle commission de gestion et des finances a été élue en date du 27 juin 2022 par le Conseil 

général.  

1. Composition  

Président :     Isabelle Zürcher Vuillaume (PS)  

Vice-président :    Fabio Vicario (PLR)   

Secrétaire :    Emile Dubois (VEL)  

Membres :      Pascale Preisig Ducommun (PLR)   

         Jenny Koller (VEL)   

 Stéphane Keller (PLR) 

 Pascal Pedimina (PLR) 

 Alain Sandoz (PS) 

 Davide Maurer (PS) 

Le Conseil communal ainsi que l’administrateur et son adjoint participent aux séances.  

2. Séances et objets traités  

2.1 Séance du 14 février 2022  

Lors de cette séance, la commission a préavisé positivement une série de six crédits parmi lesquels 

plusieurs concernant des rénovations de salles de classe dans les deux collèges boudrysans, aux 

Esserts et à Vauvilliers. Un crédit d’engagement pour la mise en conformité d’arrêts de bus de 

CHF 100'000.00 est également accepté.  

2.2 Séance du 28 mars 2022  

Cette séance est consacrée à l’étude d’une demande de crédit pour le financement de la suite de l’étude 

opérationnelle en vue de la fusion Boudry Cortaillod Milvignes. Crédit qui sera accepté. Un important 

montant de près de 2 mio de francs est également voté pour les travaux de réfection de la chaussée 

sur la rue Félix-Bovet à Areuse. La discussion s’engage aussi sur une éventuelle baisse du point d’impôt 

dans un futur proche. 

2.3 Séance du 23 mai 2022 

Séance consacrée en grande partie à l’étude de différents crédits visant à rénover ou remplacer 

différentes parties de certains bâtiments communaux (stores de la salle de spectacles, ventilation de la 

salle de gym de Vauvilliers, projet de rénovation de ce même collège). Un crédit est également accepté 

pour la création d’un fitness urbain. 

2.4 Séance du 20 juin 2022  

Les comptes 2021 sont adoptés à l’unanimité. Il en va de même pour un crédit CHF 1'485'000.00 pour 

la modernisation des réseaux d’électricité, d’eau et d’éclairage public. Le plan spécial Ilot de la Coop et 

son règlement sont également discutés et acceptés à l’unanimité. 

La Présidente de la Commission pour le premier semestre 2022  

 Isabelle Zürcher Vuillaume  
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Rapport d’activité 2022 (juin-décembre) 

3. Composition 

Président :     Fabio Vicario (PLR)  

Vice-président :    Emile Dubois (VEL)   

Secrétaire :    Davide Maurer (PS)   

Membres :      Pascale Preisig Ducommun (PLR)   

         Jenny Koller (VEL)   

 Stéphane Keller (PLR) 

 Pascal Pedimina (PLR) 

 Alain Sandoz (PS) 

 Isabelle Zürcher Vuillaume (PS) 

Le Conseil communal ainsi que l’administrateur et son adjoint participent aux séances. 

4. Séances et objets traités 

4.1 Séance du 24 octobre 2022 

Lors de cette séance, une présentation nous a été faite par M. Christian Messerli (Eli10) sur la 

dissolution et la vente de SITBECO (Téléréseau) à la société Eli10 à Bevaix. 

Il est question aussi de la professionnalisation du CC de 40% à 45% actuel, celle-ci est accepté par 

tous les commissaires, cependant pour la rémunération du CC lors du vote, cinq commissaires étaient 

pour et un contre. 

Une discussion est ouverte sur le Règlement général de commune (RGC) et s’en suit une acceptation 

de celui-ci par tous les commissaires. 

La présentation de l’avant-projet du budget 2023 était aussi programmé, comme ce dossier est trop 

important à traiter, nous avons reporté ce point à la prochaine séance du CGF. 

Le CC nous a présenté le dossier « SI Baconnière SA » et suite aux discussions a décidé de faire une 

proposition à la plaignante. 

4.2 Séance du 2 novembre 2022 

Suite à l’adoption de la professionnalisation du CC, une rédaction du cahier des charges et du règlement 

de fonctionnement est demandé, une date a été arrêtée à la fin du 1er trimestre 2023 pour la restitution 

dudit document. 

L’avant-projet du budget 2023 est discuté sur différents point ; charges supplémentaires dues à 
professionnalisation du CC, EPT supplémentaire, indexation des salaires, paquet « mobilité », réduction 
du coefficient fiscal. Votation acceptée pour le coefficient fiscal à l’unanimité et « mobilité » cinq voix 
pour et un contre. 
Le dossier « SI Baconnière SA », nous est soumis et différentes propositions du directeur du dicastère 

nous sont proposées. La commission propose de faire une offre d’achat de la parcelle en question pour 

la somme de CHF 800'000.00, votation cinq pour et un contre. 

Une demande a été formulée pour moins surcharger l’agenda avant le CG. 

Un commissaire demande d’avoir un état des crédits régulièrement (tous les 6 mois). 

  



Rapport des Commissions 2022  

3  

  

4.3 Séance du 5 décembre 2023 

Séance consacrée sur la fiscalité pour le coefficient fiscal et la « mobilité ». Approuvé pour la fiscalité à 

quatre voix pour, une abstention et un contre. Mobilité à l’unanimité. 

Réponse du CC à la motion « espace socioculturel pour notre jeunesse », proposition d’engagement 

d’un animateur socioculturel pour la période 2023. Accepté à cinq voix et une abstention. 

Le rapport du budget 2023 est parcouru chapitre par chapitre. Accepté à cinq voix et une abstention. 

Rapport du CC concernant la vente du téléréseau SITBECO. Accepté à l’unanimité. 

Diverses demandes de crédits (divers travaux de réfection ; éclairage du stade des Buchilles ; réfection 

complète de la chaussée rue des Pré-Landry et Oscar-Huguenin ; poursuite de la réfection des salles 

de classe au collège de Vauvilliers ; remplacement des fenêtres nord à l’Hôtel de Ville ; pose de 

panneaux photovoltaïques sur les toits ; dépôt rue du Collège 30, salle de gymnastique du collège des 

Esserts et sur la structure parascolaire ASM2). Tous acceptés à l’unanimité. 

Le Président de la Commission pour le deuxième semestre 2022 

Fabio Vicario                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 
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Commission de la sécurité, de la police du feu 

et de la circulation  
 

Rapport d’activité 2022  
La commission de la sécurité, de la police du feu et de la circulation a été élue en date du 17 décembre 

2020 par le Conseil général.  

1. Composition  

Président :     Jean-Daniel Böhm (PLR)  

Vice-président :    Silfrido Ciullo (PS)   

Secrétaire :    Nathalie Chapuisod (PLR) 

Membres :      Claude Buschini (PLR) remplace Pierre Meisterhans  

         Jenny Koller (VEL)   

M. Gilles de Reynier, conseiller communal, les agents de sécurité publique Stéphane Thomas et 

Christian Fasnacht ainsi que les inspecteurs du feu participent aux séances.  

2. Sessions et objets traités  

La commission s'est réunie deux fois en 2022, soit le 1er avril et le 23 août 2023. 

3. Rapport de la Commission du feu 

Visites effectuées selon listes fournies. Visites effectuées les samedis 23 avril et 18 juin 2022.  

Mardi 13 septembre 2022, 11 membre de la commission ont participé à une visite de l’ECAP 
suivie d’un cours théorique. 3 membres sont excusés. 

4. Sujets de discussion de la commission  

• Places de parc au Pré-Landry, bilan zone 1et 2, horodateurs sur le territoire de Boudry.  

• Place du tram (état des lieux), camping et zone de détente à la place. 

• Informations diverses (comptages et vitesse). 

• Incivilités diverses (dispositions à revoir, préventions et répressions). 

 

Remerciements au membres qui ont participé régulièrement aux séances. 

Gros travail de notre Conseiller communal, M. Gilles de Reynier. 

 Le Président  

  Jean-Daniel Böhm  
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Commission des naturalisations et  

agrégations  
 

Rapport d’activité 2022   

La commission des naturalisations et agrégations a été élue en date du 17 décembre 2020 par le Conseil 

général.  

1. Composition  

Président :   Danilo Facchinetti (PLR)  

Vice-Président :   Stefan Bigler (VEL)  

Secrétaire :   Myriam Marti (PLR) 

Membres :   Virgyl Renevey (PS)  

    Samson Agbaro (PS) 

M. Gilles de Reynier, conseiller communal, participe aux séances de la Commission où il siège avec 

une voix consultative. 

2. Rôle de la Commission 

Il incombe à la Commission de préaviser, à l’attention du Conseil communal, l’octroi ou le refus de la 

naturalisation pour chaque candidature auditionnée. 

Le Conseil communal demeure l’autorité compétente pour accorder ou refuser le droit de cité communal. 

Le préavis de la Commission n’est pas contraignant pour le Conseil communal, il peut donc s’en écarter. 

3. Séances et fonctionnement de la Commission  

La commission s’est réunie cinq reprises en 2022, les  

 2 février 

 27 avril  

 11 mai 

 17 août et 

 7 décembre 

à l’Hôtel de Ville à Boudry.  

Comme ce fut déjà le cas en 2021, et ce malgré des divergences marquées entre la majorité et la 

minorité de la Commission sur certains dossiers, l’ambiance au sein de la Commission fut très bonne.   

4. Dossiers traités et préavis rendu par la Commission 

La Commission a traité les 16 dossiers suivants en 2022, qui ont tous reçu un préavis favorable d’octroi 

de la naturalisation :  

 

1) Deux époux et leurs deux enfants, originaires de Hongrie (préavis favorable unanime pour les 

deux enfants et par quatre voix et une abstention pour les parents) ; 

2) Une enfant originaire d’Irak (préavis favorable unanime) ; 

3) Un homme et ses deux enfants, originaires du Portugal (préavis favorable unanime) ; 

4) Deux époux et leurs trois enfants, originaires de France (préavis favorable unanime) ; 

5) Deux partenaires, originaires d’Italie et de France (préavis favorable unanime) ; 
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6) Un homme originaire du Portugal (préavis favorable par deux voix contre une et une 

abstention) ; 

7) Deux époux et leurs deux enfants, originaires de France (préavis favorable unanime) ; 

8) Une femme originaire de France (préavis favorable unanime) ; 

9) Un homme originaire d’Arménie (préavis favorable par trois voix contre une) ; 

10) Une enfant originaire du Portugal (préavis favorable unanime) ; 

11) Un homme de France (préavis favorable unanime) ; 

12) Un homme originaire du Kosovo (préavis favorable par deux voix contre une et deux 

abstentions) ; 

13) Une femme originaire du Portugal (préavis favorable par quatre voix contre une) ; 

14) Une femme originaire du Portugal (préavis favorable par quatre voix et une abstention) ; 

15) Une enfant originaire de France (préavis favorable unanime) ; 

16) Un homme originaire de France (préavis favorable par deux voix contre une et deux 

abstentions). 

 

       Le président  

  Danilo Facchinetti  
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Commission technique de l’aménagement du 

territoire, de l'environnement et de la mobilité  
 

Rapport d’activité 2022  

La commission technique de l'aménagement du territoire, de l'environnement et de la mobilité a été élue 

en date du 17 décembre 2020 par le Conseil général.  

1. Composition   

Président :  Bob Thomson (PLR)  

Vice-président :  Emile Dubois (VEL)  

Secrétaire :  Elvira Buschini (PS)  

Membres :   Nicolas Rousseau (PS) 

Helder Da Silva (PLR)  

Jean-Pierre Kneubühler (PLR)  

Steven Rosselet (VEL)  

M. Luigi D’Andrea, conseiller communal, Mme Nathalie Fagherazzi-Mollard, technicienne en permis de 

construire participent également aux séances. Mme Mara Lepori, urbaniste participent aux séances 

selon les dossiers sur l’ordre de jour.  

2. Modification de la composition de la commission en cours d’année  

M. David Schenkel (PLR) démissionnaire, remplacé par M. Jean-Pierre Kneübuhler (PLR)  

M. Lenny Jantscher (VEL) démissionnaire, remplacé par M. Emile Dubois (VEL)  

Mme Marie Gontier (VEL) démissionnaire, remplacée par M. Steven Rosselet (VEL)  

3. Généralités et séances  

Pendant l’année 2022, la période calme au niveau du développement de l’aménagement du territoire 

de la Ville et Commune de Boudry a continué, alors la cadence habituelle des 10 séances annuelles de 

la commission a été modifiée due au manque de dossiers. La commission s’est réunie à 5 reprises, soit 

le 10.02.2022, 16.06.2022, 18.08.2022, 20.10.2022, 08.12.2022. Le fonctionnement de la commission 

a été modifié par le fait que tous les dossiers sont à présent mis à disposition des membres de la 

commission sur la plateforme ECHO, ceci nous permet d’être plus efficace dans le traitement des 

dossiers lors de nos séances. Une majorité des dossiers concerne les nouvelles installations de pompes 

à chaleur (PAC), ceci, avec les nouvelles installations photovoltaïques, qui ne requièrent plus de permis 

de construire, montre que notre commune participe activement dans la transition énergétique. 

4. Commission non permanente pour la révision du PAL  

M. Stefan Bigler démissionnaire, remplacé par Mme Catherine Prince Rosenfeld. 

La commission a siégé à 3 reprises pendant l’année 2022 : 

 10.02.2022 – Élection du bureau 

 30.06.2022 – Principes Directeurs des Espaces Publiques du Centre 

 27.09.2022 – Plan Directeur Communal 

   Le président  

  Bob Thomson  
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Commission de l'économie publique  

et de l’énergie  
 

Rapport d’activité 2022   

La commission de l'économie publique et de énergie a été élue en date du 17 décembre 2020 par le 
Conseil général. 

1.Composition 

Président :     Philippe Lüthi (PS)  

Vice-président :    Carole Durgnat Lopez (VEL)   

Secrétaire :    Blaise Geiser (PLR) remplace Mathieu Zürcher  

Membres :      Pascale Preisig Ducommun (PLR)   

         Catherine Prince Rosenfeld (PLR)   

M. Gilles de Reynier, conseiller communal participe également aux séances.  

2. Séance et objets traités  

La commission de l’économie publique s’est réunie à deux reprises lors de l’exercice 2022, soit le 9 mars 

et le 1er septembre. 

2.1 Séance du 9 mars 2022 

Les commissaires ont pris connaissance des tenants et aboutissants du PGA (Plan Général 

d’Approvisionnement en eau) pour la commune, présenté par Raphaël Jeanrichard, d’Eli10. 

La motion pour le retour de la nuit à Boudry a également été discutée et une séance d’information y a 

été organisée (elle aura finalement été annulée à la suite des directives cantonales la rendant caduque). 

2.2 Séance du 1er septembre 2022 

La commission s’est réunie avec la commission de l’Aménagement du Territoire. Elles ont 

essentiellement discuté des possibilités d’utilisation du fonds énergétique (CHF 400'000.00). Pour 

l’instant, la priorité est mise à l’assainissement énergétique des bâtiments communaux. 

Les commissions sont informées du projet de nouvelles turbines à Pontareuse (projet Turbinor) et 

discutent des améliorations énergétiques possibles sur le territoire communal. 

Pour la commission de l’économie publique,   

 

  Le président  

  Philippe Lüthi  
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Commission des Sports, Loisirs et Culture  
 

Rapport d’activité 2022  

La commission des sports, loisirs et culture a été élue en date du 17 décembre 2020 par le Conseil 

général.  

1. Composition  

Président :   Sandro Paz (PLR)  

Vice-président :  Phillipe Lüthi (PS)  

Secrétaire :  Helder da Silva (PLR)  

Membres :   Patrick Vaudroz(PLR) 

  Martine Belgrano (VEL)  

Représentant du Conseil Communal : Jean-Michel Buschini  
Représentant de la Société de développement : Christian Kuffer (voix consultative) 

Représentants du LAB : Alexandre Pais et Tristan Charmillot (voix consultative)  

2. Séances et objets traités  

Nous avons eu 4 séances soit le 05.04.2022, 14.06.2022, 23.08.2022 et 03.11.2022. 

LAB  

Cette association bien connue de Boudry a pu organiser un cinéma open air à la Plage de Boudry et a 

continué avec les after-works surtout au Château de Boudry. L’idée de diffuser les matchs de foot de la 

Coupe du Monde 2022 n’a pas fonctionné faute de ne pas trouver un endroit disponible (la salle de 

spectacles de Boudry avait déjà un calendrier bien rempli). 

SDB  

L’association prévoit pour 2023 de continuer d’organiser la Chasse aux œufs au Pervou.  

CSLC  

Fitness urbain : Les travaux sont en cours, par les TP de Boudry. Des subventions seront perçues de 

la part du Service de la Santé et Objectifs.ne 

Sauna à la Plage de Boudry : On nous informe que l’inauguration aura lieu le 27.11.2022. Certaines 

questions seront éclaircies.  

Camping de Boudry : On propose à la Commission de réfléchir sur l’utilisation de la place qui devrait 

être libérée. 

1er Août 2022 : Continuant avec la sensibilisation écologique, les feux d’artifices furent remplacés par 

d’autres animations et spectacles en collaboration avec le LAB et la SDB. La soirée fût un succès. 

D’autres idées sont encore en cours d’étude. 

Patinoire : Pas de patinoire pour fin 2022 début 2023. Suite à la vente de celle-ci, un nouvel accord n’a 

pas pu être trouvé avec les nouveaux propriétaires. 

Vaisselle réutilisable : Boudry a acquis de la vaisselle lavable pour les manifestations jusqu’à 1'000 

personnes. Cette vaisselle peut être empruntée et rendue propre à la Commune. 

Fête du jumelage avec Voujeaucourt (50 ans) : L’organisation de cette manifestation qu’aura lieu le 

24.06.2023 prend forme. 

Ce rapport concerne la deuxième année de la législature 2021-2024  

  Le président  

  Sandro Paz  


